

Lundi 17 juin 2024

Journal des communes d'Anières, Bellevue, Choulex, Cologny, Corsier, Genthod, Hermance, Meinier, Pregny-Chambésy

Financé par les communes participantes. Éditeur: La Tribune de Genève. Rédactrice responsable: Stéphanie Jousson. stephanie@banquise.ch Tél. 078 669 87 59 **Sommaire**

Genthod Mobilité douce

Anières C'est la fête!

Bellevue Danse en ligne

Prochaine parution: Lundi 8 juillet

L'été est au bord du lac

Infos des communes de Bellevue et Corsier.

O Corsier - La commune, en collaboration avec l'entreprise EQUIP, met à disposition un système de location de paddles en libre-service durant l'été et jusqu'au 31 octobre. Un code promo pour une heure gratuite par foyer est désormais offert et disponible à la mairie.

La gratuité d'accès à la plage d'Hermance n'ayant pas été reconduite, les entrées sont actuellement payantes et à régler directement sur place. Un rabais est toutefois disponible pour les résidents de Corsier à l'achat d'un abonnement «annuel» pour la période du 15 mai au 15 septembre.

O Bellevue - L'opération chaises longues à la plage Gitana est de retour pour une 5e année depuis le début du mois de juin. Les habitants de Bellevue, âgés de 16 ans minimum, peuvent gratuitement emprunter une chaise longue pour la journée en s'annonçant auprès du gardien de plage et après avoir réalisé une carte d'emprunt. Cette dernière s'obtient à la réception de la mairie sur présentation d'une photo passeport. Elle est gratuite et conservée par le gardien de plage. Les non-résidents, âgés de 16 ans minimum, peuvent louer une chaise longue pour une somme modique, en confiant au gardien de plage leur carte d'identité en caution. Patrick Jean Baptiste et Caroline Delalove

Vanessa Seidel, une exploratrice urbaine meynite

L'idée à travers son travail photographique est de mettre en lumière des lieux abandonnés et de rendre hommage au passé...

Du 16 au 26 mai dernier, la galerie du Coin du Centre a eu le plaisir de dévoiler les œuvres de Vanessa Seidel. Un vrai régal pour les adeptes du genre «urbex»; terme désignant l'exploration urbaine. Cette activité inclut la visite de lieux cachés et difficiles d'accès; tels que des manoirs, des entrepôts désaffectés, des habitations familiales, des cimetières de voitures, etc. Des lieux délaissés mais chargés d'histoire, d'instants de vie fi-

gés. Meynite de cœur, Vanessa se passionne pour la photographie depuis quelques années et aime à porter un nouveau regard sur l'environnement matériel passé. Sa démarche consiste à rendre hommage aux vieux objets laissés en marge par l'homme.

De véritables règles de «bonne conduite» gravitent autour de «l'urbex»: les explorateurs-trices n'entrent jamais par effraction dans un lieu et respectent le placement des objets, en les laissant tels quels. Parfois, Vanessa fait plusieurs heures de route vers un site repéré, mais arrivée sur place elle constate qu'elle ne peut y entrer sans le détériorer; donc, elle repart bredouille, préservant ainsi

Ses photographies ouvrent à la créativité singulière de chacun. La photographe est fascinée par l'esthétique qui se dégage de l'usure et la décrépitude; là où la nature reprend sa place d'honneur en faisant partie du décor. L'artiste joue avec la lumière filtrant au travers d'un carreau, et pointe son objectif sur un piano. L'imagination prend d'assaut le visiteur et l'emmène dans un autre temps; un chapeau et des fleurs séchées apportent des indications sur la nature de la personne qui était assise sur la chaise de paille, à jouer des heures durant, les partitions esseulées sur l'instrument.

Corinne Sudan



Vanessa Seidel devant l'une de ses œuvres, corinne sudan

Pregny-Chambésy

La CP41 vous ouvre ses portes

Immersion en plusieurs épisodes au sein de la compagnie des sapeurs-pompiers.

Julien Compagnon

La compagnie des sapeurs-pompiers de Pregny-Chambésy (CP41) fête ses 200 ans cette année. C'est l'occasion de vous faire découvrir cet élément incontournable de la vie communale, à travers plusieurs épisodes.

Commençons par le commencement. La CP41 a été créée en 1823 et a pris tout d'abord ses quartiers dans le village de Pregny. Ce n'est qu'au début des années 1990 qu'elle s'est établie dans le bâtiment qu'elle occupe actuellement, à l'avenue de la Foretaille.



Un sapeur-pompier transmettant sa vocation et le goût de l'action. CP41

En 2024, cette compagnie ambiance conviviale et de franche compte 19 sapeurs-pompiers, lesquels œuvrent tous les jours de l'année, puisque les trois groupes qui la composent se relaient sous forme de piquets du lundi au vendredi de 19 h à 6 h et le week-end 24 h/24. Leurs tâches principales sont avant tout les inondations, les chutes d'arbres, le sauvetage d'animaux, ainsi que l'appui au SIS lors des incendies.

La formation fait également partie intégrante des missions des sapeurs, puisque 6 exercices de compagnie et 2 exercices de section sont mis en place durant l'année civile. De cette façon, les hommes restent formés et opérationnels en tout temps. Au cours de ces dernières années, la CP41 pagnie est saine et il y règne une 200° prévue le 12 octobre!

camaraderie. Les pompiers volontaires, issus de milieux professionnels divers et variés, sont tous motivés et appliqués dans leurs tâches. Vous avez certainement déjà eu l'occasion de les voir aux manifestations communales, quand il s'agit de mettre la main à la pâte lors des promotions ou du 1er Août.

En termes de recrutement, Christian Hauswirth, le capitaine, espère que les effectifs grandiront pour atteindre au moins 25 sapeurs. Pour les personnes intéressées, vous pouvez dans un premier temps vous rendre sur le site internet www.cp41.ch, afin de récolter plus d'informations.

Prochainement, vous retroua aussi acquis du matériel de verez la suite des épisodes de la pointe qui lui permet d'assurer CP41 avec notamment, une préun service optimal à la population sentation des véhicules, une imet d'accomplir parfaitement sa mersion lors de la tournée des hyfonction. Actuellement, la com- drantes et, finalement, la fête du

Réflexion

Jacques Petitpierre

Cet espace de liberté n'engage que la personne l'ayant signé

Intelligence artificielle ou Inaltérable amitié?

La première serait-elle capable de choisir vos amis*?

Tout dépendra de ce que vous mettez dans le terme amitié car si l'intelligence artificielle peut vous donner des pistes ce sera toujours en fonction des informations qu'elle aura accumulées en amont de votre demande. Cela suffit-il pour parler de la véritable amitié? Pour la réponse, je préfère me référer au philosophe Aristote qui, bien avant l'avènement de nos technologies envahissantes, définissait l'ami-

tié comme une mouvance évolutive. En d'autres termes, le rapport à l'ami se doit d'être sans cesse réajusté en fonction de l'évolution de ce dernier dans sa propre existence. Ce processus devant être le même en retour pour qu'une véritable amitié survive au fil des ans. Les faits figés, basés sur un passé n'ont donc pas place dans ce concept de l'amitié selon Aristote et j'adhère à cette thèse.

contact et vous accompagner dans votre propre évolution. La discussion, l'argumentation, la tolérance sont autant d'éléments constitutifs de cette évolution pour aboutir au bonheur commun considéré comme pilier indispensable à la profonde amitié. Donc savourons le plaisir partagé de se rencontrer pour vivre un échange constructif, l'esprit ouvert à l'autre.

Que ce soit autour d'une Les véritables amis restent bière, d'un bon repas, au gré ceux qui ont su évoluer à votre d'un voyage, au sortir d'un spectacle ou encore d'une conversation animée et respectueuse naîtra la philia (terme grec qui définit le partage et l'accompagnement d'un ami dans son projet de vie).

Puisque, hélas, bien des politiciens ont oublié leur humanité dans toute l'acception du terme, ce credo devrait nous aider à traverser les moments difficiles que nous vivons au plan internatio-

* Lire amis-amies

Un départ à la retraite bien regretté mais mérité

Du changement à la tête de l'établissement scolaire de Cologny.

La directrice de l'école du Manoir, Michèle Déchamboux, part à la retraite à la fin de cette année scolaire, après une belle carrière en tant que directrice des écoles de Vandœuvres, Choulex, Cologny, Pré-Picot et Puplinge, dont près de seize années à la direction de l'école de Cologny.

Les Colognotes, petits et grands, la remercient chaleureusement pour son engagement et son précieux travail.

Sandrine Di Lorio entrera en fonction dès la prochaine rentrée scolaire, en tant que nouvelle directrice. Souhaitons-lui la bienvenue. Catherine Gautier le Berre



Michèle Déchamboux.

Agenda des communes

Anières

- Mardi 18 juin, à 19 h 30, sur la nouvelle place du village, cinéma en plein air avec «Chien et chat», de Reem Kherici. Accueil dès 18 h 30.
- Du 19 au 30 juin, à la Galerie d'Anières, Xavier Hortala expose sa peinture colorée, simple et graphique, qui allie poésie et joie de vivre. Venez découvrir son travail! Vernissage vendredi 21 juin dès 17 h. Ouvert du mardi au dimanche de 10 h 30 à 12 h 30 et de 15 h à 18 h 30. Sur rendez-vous au +33 6 70 34 05 61.
- Dimanche 23 juin, à 20 h 30, dans le jardin du Centre de Chevrens Astural, cinéma en plein air avec «Chien de la casse», de Jean-Baptiste Durand.
- Vendredi 28 juin, à 18 h 15, départ du cortège de la Fête des promotions, au groupe scolaire et à la place de la Côte-d'Or, suivi de la partie officielle et du spectacle des 8P à la salle communale. Dès 19 h 45, repas servi sur place que vous pouvez aussi précommander à la mairie jusqu'au 22 juin. Adoptez les bons réflexes, venez avec votre propre vaisselle! La buvette sera tenue par le Hermance Rugby Région Club et la soirée se poursuivra avec un DJ et de la mousse!
- Samedi 29 juin, dès 10 h, le Léman Bouquet Festival - un festival cyclo-musical au bord du lac Léman - sera de passage. Venez écouter le Quatuor Cambini-Paris jouer des airs baroques en plein air!



Choulex

- Samedi 22 juin, à 15 h 30, à la Cathédrale Saint-Pierre, le Chœur de Vandœuvres-Choulex-Cologny se produira dans le cadre de la Fête de la musique. Sous la direction de Jean Gautier-Pignonblanc, il interprétera des extraits de «La messe en la» de César Frank et des œuvres de Brahms, Mendelssohn et Saint-Saïns
- Dimanche 23 juin, à 20 h, au stade de football, «Les Diablogues», de Roland Dubilllard, mise en scène de Jean Liermier, par le Camion-Théâtre de Carouge. Entrée gratuite, mais réservation obligatoire. La priorité sera donnée aux Choulésiens.
- Samedi 29 juin, de 10 h à 14 h, à l'épicerie «Chez la Simone», vernissage de l'exposition «Instants saisis» de Justine Jo. Portraits des personnes dont les savoir-faire sont proposés à l'épicerie. Galettes au sarrasin et crêpes à déguster. Apportez vos assiettes, couverts et verres.
- Le même jour, à 16 h, à la salle polyvalente, fête des Promotions avec la partie officielle. Puis à 17 h, départ du cortège jusqu'au stade. Dès 17 h 30, animations, jeux, puis dès 19 h, repas et disco. Bons repas en vente à la Mairie jusqu'au 19 juin.

Portrait d'un jeune pêcheur du lac situé sur la Rive droite

Déjà petit, Alexandre Muni rêvait de travailler sur l'eau, en plein air.

Il souhaitait déjà faire de la pêche son métier lorsqu'il était petit. Son père avait un bateau au Creux-de-Genthod et c'est là qu'il a commencé à pêcher ses premiers poissons. L'avenir dans ce métier étant plutôt incertain, ses parents ont souhaité qu'il fasse d'abord des études menant à une profession plus stable. C'est à 23 ans qu'il a finalement réalisé son rêve en passant son permis de pêcheur, après avoir obtenu un diplôme d'horticulteur.

Il pêche souvent avec Monsieur Thierrin, un pêcheur de Genthod



Thierrin, un pêcheur de Genthod Alexandre Muni sur son bateau de pêche. CAROLINE DELALOYE

à la retraite. Pour être pêcheur professionnel, il faut effectuer un stage de six mois minimum puis passer l'examen qui a lieu environ une fois tous les six ans. Alexandre travaille comme indépendant depuis cinq mois et livre son poisson à des restaurateurs de la région genevoise.

Ce qui le passionne dans ce métier, c'est l'activité en plein air, sur le lac et parfois en rivière, et la sensation de liberté que cela procure. Son poisson de prédilection, c'est la perche, même s'il pêche aussi le brochet, la truite, l'omble chevalier, la féra, le gardon et le silure.

La principale contrainte pour exercer ce métier est qu'il faut se

lever tôt, pour poser les filets une heure avant le lever du soleil. Les filets sont ensuite sortis de l'eau environ deux heures plus tard, puis les poissons prélevés et préparés à la pêcherie.

Pendant la période de frai des perches, du 15 avril au 25 mai, il est interdit d'utiliser les filets.

Alexandre travaille presque chaque jour de l'année et par tous les temps, sauf en cas de fort vent ou de bise.

Son souhait pour l'avenir est de s'acheter un nouveau bateau et éventuellement un fumoir pour diversifier son offre. Si vous désirez en savoir plus, vous pouvez le contacter au 078 832 17 16.

Caroline Delaloye

Genthod-Bellevue

Plus de sécurité sur les routes pour les jeunes cyclistes

Mobilité douce, synergies intercommunales et apprentissage étaient au rendezvous.

Tara Kerpelman Puig

Les élèves de 3P à 8P des écoles de Genthod et de Bellevue ont pu profiter le samedi 1^{er} juin de la 2^e édition des Ateliers de sécurité routière pour les jeunes cyclistes avec le TCS. Cette année, l'Association de parents d'élèves de Genthod (APEG), en collaboration avec l'Association

de parents d'élèves de Bellevue (APEB), a organisé la matinée à Genthod, devant et dans le centre communal.

Les enfants ont assisté à plusieurs ateliers, mis sur pied par la Commission sécurité-prévention de la section genevoise du TCS, qui avaient pour objectif de leur enseigner les bons gestes et réflexes sur la route pour qu'ils puissent se déplacer en veillant à leur propre sécurité.

«L'apprentissage des règles élémentaires de la route et la prévention des dangers nous semblent primordiaux dès le plus jeune âge», explique Anabela Dias Fonseca da Silva, présidente de l'APEG. L'atelier freinage d'urgence a impressionné les jeunes et moins jeunes, qui ont pu constater que même à une faible vitesse, une voiture prend un certain temps à pouvoir s'immobiliser. L'atelier consistant à se déplacer à vélo à travers un circuit routier a été particulièrement apprécié des enfants, qui ont eu la chance de profiter du soleil qui s'était fait timide ces derniers temps.

D'autres ateliers ont eu lieu, comme une démonstration vidéo de mannequins de simulation d'impact pour exposer ce qui se passe quand on est mal attaché, comment signaler avant de tourner, l'angle mort, entre autres. Il y avait aussi un mécanicien professionnel pour effectuer un audit de chaque vélo afin d'assurer son bon fonctionnement.



Les enfants sont nombreux à se rendre à vélo à l'école.

Encourager l'entraide, la paix et la sagesse dans le monde

L'association Duchamps-Libertino, basée à Hermance, nourrit ses buts à travers, entre autres, des projets humanitaires.

Financée par ses membres et des dons privés, l'Association Duchamps-Libertino, reconnue d'utilité publique, a été créée en 1998. Elle a pour but d'encourager l'entraide, la paix et la sagesse dans le monde. Ne pas combattre la haine, mais encourager l'amour dans le monde, ne pas combattre le racisme, mais inciter les êtres humains à se comprendre, telle est, entre autres, la philosophie de cet organisme, la paix ne pouvant découler que de l'amour de soi, des autres et de la vie.

Actuellement, l'association est très active en République démocratique du Congo, afin de créer de nouveaux foyers pour les sinistrés de l'éruption volcanique de 2021, qui laissa plus d'un millier de personnes sans abri dans la ville de Goma.

À ce jour, dix maisons ont été construites mais, dans deux camps, 393 familles, abritées provisoirement par des tentes sans eau ni électricité, attendent de se reloger

L'association a pour but de financer l'achat du matériel et le transport y afférant, ainsi que la subsistance des ouvriers. La maind'œuvre, par contre, incombe aux familles qui travaillent de pair pour la construction de leurs maisons respectives

Cette grande solidarité entre les sinistrés permet de limiter les coûts au maximum. De plus, une organisation rationnelle a été établie comme, par exemple, construire en même temps les maisons se trouvant dans une même région, ce qui limite les frais de transport du matériel.

Notons que la Commune d'Hermance a apporté sa contribution à la construction des maisons par un don versé à l'association.

Si vous-même désirez apporter une participation financière à ce magnifique projet, n'hésitez pas à les contacter sur

www.martinelibertino.ch/fr/introduction et au 022 751 11 20. Les 393 familles qui attendent un logement décent vous en seront reconnaissantes. **Denise Bernasconi**

La nature était en fête à Corsier

Jeux en plein air, débats et partage de connaissances se sont déroulés au parc PawPaw.

Une photo qui en dit long. C'est celle des participants notamment réunis au parc PawPaw le dimanche 26 mai au cours de l'animation organisée par l'Observatoire citoyen de la One Health de Corsier, lors de la treizième édition de la Fête de la nature. Notons que l'animation à Corsier faisait partie des coups de cœur des organisateurs de l'événement, une sélection des pépites du programme à découvrir sur la région.

Les participants s'étaient d'abord retrouvés à l'école de Corsier, avant de se rendre à pied au parc PawPaw, sur le chemin des Groubeaux, pour des échanges autour de la permaculture et d'autres méthodes alternatives de produc-



tion préservant l'environnement et la diversité des espèces. Grâce à une météo clémente, l'animation a été conclue autour d'un jeu de reconnaissance à l'aveugle des espèces d'arbres du parc PawPaw, où certains participants se sont particulièrement illustrés. S'ensuivit un moment de collation et de dégustation. Le rendez-vous est d'ores et déjà pris pour la prochaine édition de la Fête de la nature qui aura lieu du 21 au 25 mai 2025.

Patrick Jean Baptiste

Plus de découvertes sur les sites parcpawpaw.ch et www.onehealthpermaculture.com/ citizen-science/

Club des aînés à Choulex

L'association va proposer des activités dès septembre prochain.

Lors du récent repas des aînés de Choulex, Delphine Krähenbühl, adjointe au maire, a annoncé la prochaine création d'un club des aînés. La presque totalité des participants a manifesté son intérêt pour ce projet.

pour ce projet.

Pour poser les bases de cette association, un groupe d'une douzaine de personnes s'est réuni plusieurs fois ce printemps. Un responsable du Club des aînés de Puplinge a présenté son organisation, ses statuts, les activités proposées et le nombre moyen de participants à chacune d'entre elles. Sur cette base, et tenant compte des spécificités de notre commune, le groupe a élaboré sa propre proposition. Après de belles discussions illustrant l'en-

thousiasme de ses membres, un projet de statuts et une série d'activités ont été approuvés.

C'est ainsi que le 6 juin 2024 le Club des aînés de Choulex a été formellement constitué. Son but est de favoriser les contacts sociaux entre seniors, et de promouvoir un esprit d'entraide. Il est ouvert à toute personne physique domiciliée dans la commune de Choulex ou ayant un lien avec la commune. Son comité, présidé par Yvette Guibert, va proposer dès le mois de septembre ses premières activités, par exemple des balades, des petits-déjeuners conférences, des après-midi de jeux ou des sorties culturelles.

Le programme détaillé sera annoncé lors de la rentrée scolaire d'août. Il est déjà possible d'annoncer son intérêt par mail à l'adresse info@aines-choulex.ch.

Olivier Lombard

L'étang des écrevisses, un petit trésor naturel qui permet l'évasion

Ce petit lac chambésien se situe derrière l'école de Valérie.

Il y a quelques semaines, nous vous relations dans nos lignes le bois de la Foretaille, à Pregny-Chambésy, véritable poumon vert de la commune. Le territoire chambésien regorge également d'autres trésors naturels où il est bon d'aller se ressourcer. Nous vous proposons pour cette fin de printemps de mettre en lumière l'étang des écrevisses, situé derrière l'école de Valérie.

L'étang des écrevisses est un plan d'eau qui a été transformé en réserve naturelle durant les années 90. Il est important de préciser que cet étang figurait déjà au cadastre napoléonien réalisé entre les années 1806 et 1818. Dans les années 60, une pisciculture y a même été créée pour les truites. Malheureusement, celle-ci n'a pas duré longtemps et les décennies suivantes ont conduit à l'abandon

de cette zone naturelle.

C'est plus précisément en 1993 que la Commune de Pregny-Chambésy a entamé des travaux afin de créer une zone de faune et de flore. Il a fallu le renfort d'une pelle mécanique avec un bras de 25 mètres de long (!) pour creuser des zones de différentes profondeurs dans le lac et, donc, de favoriser la diversification des biotopes. Dans le bois qui entoure le plan d'eau, plusieurs arbres ont été abattus, des tas de bois ont été

montés pour servir de gîte aux batraciens et un pierrier a même vu le jour pour accueillir les reptiles.

L'inauguration a eu lieu en 1997, sous la conduite du maire de l'époque, Jean-Marc Mermoud. À cette occasion, des activités didactiques mises en place ont été présentées et figurent toujours au bord du sentier qui porte le même nom que l'étang. Ce petit lac bucolique est alimenté par plusieurs sources qui proviennent directement de la colline de Tournay, qui surplombe cette zone.

Les beaux jours devraient enfin revenir dans nos contrées. Nous vous enjoignons alors d'en profiter pour aller admirer ce joyau naturel qu'est l'étang des écrevisses, en empruntant les sentiers à travers les champs communaux. Le rédacteur de ces lignes spécifie finalement qu'une baignade tout habillé, expérience faite durant sa jeunesse, n'v est pas conseillée!

Julien Compagnon

Anières

Inaugurations en cascade

Trois nouveaux espaces ont été révélés et investis par la population.

Antoine Zwygart

Une partie officielle chargée attendait les Aniéroises et Aniérois dès 10 h ce samedi matin du 1^{er} juin. Après avoir pris le café d'accueil, la première inauguration eut lieu à la Mairie, refaite à neuf avec de grandes pièces et bureaux et de nouveaux espaces, et toujours un office postal superbe et fonctionnel qui pourrait faire des envieux. Une visite était organisée pour celles et ceux qui le désiraient.

Puis ce fut le tour de notre nouvelle place et du parking d'être inaugurés. Pour cette place, il fallait lui donner un nom. En 2022, la Commune avait lancé un appel à idées lors d'un sondage à la population villageoise. Trois noms ont été retenus, considérés comme viables et dispo-



Honneur à la nouvelle plaque qui nomme la nouvelle place.

menclature: Place Karine-Lieven, place Willy-Suter et place de la Côte-d'Or. C'est cette dernière qui a été retenue.

Les revêtements et les plantations sont de premier ordre. La mise en place de fosses de fosses sont composées d'un sol

nibles d'après l'office de la no- Stockholm est innovante. Ce dispositif permet d'adapter les espaces publics au réchauffement climatique en réutilisant les eaux pluviales pour approvisionner en eau les arbres et les plantes à travers un circuit souterrain. Ces



bien aéré et poreux, grâce à la pierre calcaire et un mélange de charbon et de terreau. Le tout constitue l'apport nutritionnel et hydrique idéal pour les arbres et les plantes, favorisant ainsi leur bon développement malgré les sécheresses à venir. Très bien pensé pour l'avenir. Le championnat genevois de pétanque et la Vogue sont les deux premiers événements à l'avoir utilisée avec grand succès.

Quant au parking, faute de place, je vous en parlerai dans le

Le projet de la future Voie bleue reliant Bellevue à Corsier avance

Des représentants des partenaires publics et privés ont tenu une conférence de presse le 3 juin à la salle du Conseil municipal de Bellevue.

Cela fait maintenant cinq ans que le projet est à l'étude et il pourrait bien voir le jour au printemps 2025. C'est la volonté des douze communes partenaires (sept du côté Rive droite et cinq du côté

Rive gauche) de limiter le trafic une alternative à la voiture. Ouroutier et de développer la mobilité douce qui en est à l'origine. La CGN et deux entreprises baimpliqués dans ce projet tripartite, également soutenu par le Canton de Genève. Cette future Voie bleue est pensée comme un complément du réseau de transport public existant et comme

verte à tous, elle privilégiera les usagers du vélo, qui ne paieront pas d'excédent pour les prendre sées à Bellevue (Richemont et la à bord. Port Saladin et Corbanque Lombard Odier) sont les sier-Port ont été retenus pour leur deux autres partenaires privés accessibilité et la courte durée de trajet de la traversée d'environ quinze minutes.

Une première phase test d'une durée de trois ans sera mise en place à partir d'un bateau légèrement modifié de la CGN (le Valais)

pour accueillir jusqu'à 120 passagers et 40 vélos ou trottinettes à bord. Les horaires de traversée prévus sont de dix allers-retours par jour entre ces deux ports, à raison de cinq le matin et cinq en fin de journée, aux heures de trafic pendulaire, en semaine uniquement. Cette période d'essai permettra de constituer un socle solide d'usagers sur lequel s'appuyer pour un futur développement de cette ligne N4, à visée zéro émission carbone si elle devait se pérenniser.

Une demande officielle de concession de transport public va être faite auprès de l'Office fédéral des transports par la CGN et, si tout va bien, la décision devrait tomber à l'automne de cette année. Ce sera, espérons-le, un premier pas vers le développement du lac comme support de la mobilité douce.

Caroline Delaloye

Cologny, première commune genevoise à obtenir le label Villeverte suisse

Grâce à leurs efforts, les autorités ont décroché le niveau argent de ce label.

La qualité de sa gestion ainsi que ses efforts en matière de durabilité et de préservation de l'environnement lui ont permis d'obtenir un excellent résultat et de décrocher le niveau argent de ce label.

Elle est donc devenue à la fois la première commune genevoise et la première commune romande de moins de 10'000 habitants à obtenir le label Villeverte suisse.

Porté par l'Union suisse des services des parcs et promenades (USSP) et soutenu par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), ce label est très exigeant. Il évalue un vaste pa-

40 fiches de mesures. Des auditeurs ont donc très sérieusement analysé et évalué Cologny.

Ils ont notamment salué: l'adoption d'un plan d'action pour la biodiversité d'envergure pour les années à venir, l'obtention l'année dernière du label Bio suisse, qui garantit une gestion écologique des espaces verts et l'utilisation de végétaux et d'intrants certifiés, et sa communication active avec le public l'incitant à adopter un comportement écologique.

Ce label Villeverte suisse récompense une gestion durable tant du point de vue du fonctionnement de l'administration que de la gestion du domaine public. La commune a reçu de

nel de thématiques au travers de l'État de Genève une aide relative à cette labélisation, dans le cadre du programme EO4 Agriculture et Nature.

Les autorités colognotes, le personnel communal, tous très impliqués dans ces thématiques, ainsi que les administrés se réjouissent de l'obtention de ce label qui soutient leur vision et leur envie de voir leur havre de paix préservé. C'est une belle récompense qui encourage.

Après Bio Suisse et Villeverte suisse, Cologny s'engage désormais dans un nouveau label Cité de l'Énergie.

Et comme nous ne sommes rien tout seuls, espérons que toutes les communes genevoises lui emboîtent le pas.

Catherine Gautier le Berre

Plein succès pour le vide-grenier de Choulex

La manifestation a connu une belle affluence sous un ciel plutôt ensoleillé.

Le traditionnel vide-grenier de Choulex a rencontré un franc succès le samedi 1er juin. Cette année, un plus grand nombre de tables a été mis à la disposition des exposants, et toutes les demandes émanant de Choulésiens ont pu être honorées.

Et comme le ciel avait décidé d'être serein, c'est sur l'esplanade devant le tea-room Le Péché Mignon que la manifestation s'est déroulée. Dès l'ouverture, une foule nombreuse a déambulé entre les stands, où l'on pouvait dénicher des trésors pour enfants et adultes, parmi les jeux, jouets, livres, habits ou

autres articles exposés.

Le vide-grenier offre une jolie alternative à une tendance à la surconsommation en permettant de vendre ou d'acquérir pour un prix modeste, par exemple, un livre particulièrement apprécié.

De plus, les enfants apprennent à prendre soin des objets avec lesquels ils jouent, pour pouvoir les revendre lors de ce rendez-vous annuel et en acheter d'autres avec les sous ainsi récoltés.

Cette journée est également l'occasion de se retrouver, de revoir des connaissances que l'on n'a pas souvent l'occasion de croiser, ce qui ajoute au plaisir de la visite. Une grande réussite donc. Olivier Lombard

Agenda des communes

Bellevue

- Dès le vendredi 14 juin, au centre sportif de la Vigne Blanche, les amateurs de football auront la possibilité de visionner les matches de leurs équipes favorites, sur grand écran, pendant toute la durée de
- Jusqu'au dimanche 23 juin, le «piano égaré» est de retour à plage Gitana. Pianistes débutants ou confirmés, venez profiter de ce cadre idyllique pour exprimer vos talents musicaux à tout moment de la journée ou de la soirée.
- Vendredi 28 juin, à 18 h, devant la crèche Les 4 saisons, départ du cortège de la Fête des promotions, mené par l'Harmonie de Genthod-Bellevue. À 18 h 30, production des 8P sur la scène de la salle communale et remise d'un cadeau par le Conseil administratif. Seront présents divers manèges et stands de restauration ainsi qu'une buvette. Dès 21 h, le groupe Rock'n Co nous fera danser et célébrer le début des vacances d'été.

Corsier

■ Vendredi 28 juin, dès 18 h 15, sur le mail de l'école, rassemblement pour le départ à 18 h 30 du cortège de la traditionnelle Fête des Promotions. Cérémonie officielle et spectacle des élèves dès 19h, repas et animations dès 20h, bal conduit par le groupe Chess'co dès 20 h 45.

■ Samedi 6 et dimanche 7 juillet, La Tour Genève Triathlon passera par la commune. Comme à l'accoutumée, le comité d'organisation s'efforcera de maintenir les accès pour les riverains et limiter les ralentissements du trafic automobile dans les zones concernées. Plus d'informations sur l'événement, le plan du parcours et les horaires de passage des participants sur le site internet

www.latourgenevetriathlon.ch.



Genthod

■ Vendredi 21 juin est le dernier délai pour participer au vide-greniers de Genthod, le samedi 31 août. Inscrivez-vous rapidement à info@genthod.ch!

■ Vendredi 28 juin, de 18 h à 1 h du matin, rendez-vous au Centre communal pour les Promotions scolaires. Les enfants se rassembleront dès 17 h 45 pour le départ du cortège à 18h, suivi à 18h45 de la cérémonie officielle, la remise du Mérite Commune de Genthod 2023, les chants des élèves et bien plus encore nourriture, musique, tout pour faire la fête et clôturer l'année scolaire!

Meinier

■ Du 20 au 23 juin, la galerie Le Coin du Centre accueille les œuvres de l'illustrateur Arnaud Legrand. Un homme passionné par le dessin et les arts graphiques en général. L'artiste, au travers de ses illustrations, raconte des histoires qu'il désire partager avec le public. Vernissage jeudi 20 juin dès 18 h. Ouvert vendredi 21 de 16 h à 20 h, samedi 22 de 10 h à 12 h et de 14 h à 19 h et dimanche 23 de 10 hà 12 h et de 14 hà 17 h.

Agenda des communes

Hermance

- Vendredi 21 juin, à 19 h, apéro concert sur la plage, The Dudes Experience. Des années 80 à aujourd'hui avec trois musiciens passionnés. Entrée libre. Annulé en cas de pluie.
- Samedi 22 juin, à 20 h, cinéma en plein air sur la plage avec «Moi, moche et méchant», film d'animation. Séance gratuite. Annulé en cas de pluie.
- Les dimanches 23 et 30 juin de 9h 311 h11h, toujours sur la plage, «Yoga nomade» donné par Sandra Piretti. Gratuit et sans inscription. Sous le préau couvert de l'école en cas de pluie.

En Bref

Cologny Sport en été

Les cours de sport gratuits et sans inscription sont de retour dans le parc de la Mairie.

Du 1er juillet au 16 août, un cours de sport par jour, à 18 h 30, du lundi au vendredi:

Lundi taï-chi avec Martine, mardi zumba avec Fit's Move, mercredi yoga avec Simply Pilates, jeudi cardio-abdos avec Samy, vendredi pilates avec Simply Pilates -(pour les trois derniers cours mentionnés, pensez à prendre un tapis ou un linge).

Et jusqu'au 5 octobre, un cours de renforcement musculaire avec Sport Quest les samedis! CGB

Stages d'été

Le Théâtre le Crève-Coeur propose des stages d'été pour les enfants et les jeunes. Il reste encore quelques places à saisir: Stage 1: du 1er au 5 juillet - 13 h 30 17h30 - pour les 11-15 ans Stage 2: du 12 au 16 août - 13 h 30 17h30 - pour les 7-11 ans Informations et inscriptions sur lecrevecoeur.ch. CGB

Meinier Camps d'été

Le centre aéré de la Rampe organise ses traditionnels camps d'été. Ils s'adressent aux enfants de la 2P à la 5P et se dérouleront du 8 au 12 juillet et du 5 au 9 août. Pour toutes informations, rendez-vous sur le site www.larampe.ch ou écrire à info@larampe.ch, ou encore appeler le 022 752 32 85 pendant les heures d'ouverture. CS

Le Groupe de Loisirs d'Hermance s'est rendu en Isère

Deux jours d'une belle course qui l'a mené dans la région de Saint-Marcellin.

Pour cette sortie annuelle, parfaitement bien organisée par Gisèle Martinal, c'est près d'une vingtaine de personnes qui ont pris place dans le car dès potron-minet, destination Saint-Antoine-l'Abbaye, un charmant village médiéval classé comme un des plus beaux de France et of-

frant une vue splendide sur le massif du Vercors.

Là, visite de la magnifique et imposante abbaye, monument historique et joyau de l'architecture gothique. Fondée en 1088, l'église était destinée à abriter les précieuses reliques de saint Antoine l'Égyptien, ramenées de Constantinople par un seigneur local, reliques dont on attribuait la vertu de soigner le «mal des ardents». Une maison de l'aumône

est alors construite par des frères et sœurs hospitaliers pour soigner les malades. S'ensuivirent de multiples conflits avec les bénédictins, gardiens des précieuses reliques, qui furent finalement congédiés. La maison de l'aumône fut ensuite élevée au rang d'abbaye régie par l'ordre de saint Antoine.

La visite terminée, départ pour Pont-en-Royans. En chemin, visite de la Cave Noisel, où l'on y

trouve toutes sortes de produits fabriqués à base de noix sans oublier, à consommer avec modération bien sûr, vin de noix et spiritueux. Mais Gisèle avait tout prévu puisque cette joyeuse équipe allait dormir à l'hôtel du Musée de l'Eau avec dégustation d'eaux minérales. Nos aînés avaient donc de quoi se refaire.

Le lendemain, visite de la grotte de Choranche, au cœur du Parc naturel régional du Vercors, originale et spectaculaire, entre autres, de par ses fines stalactites, des milliers de pailles de calcite suspendues aux plafonds, faisant penser à des spaghettis, certaines pouvant atteindre jusqu'à 3

Pour terminer, une balade en bateau sur l'Isère et la Bourne avant le retour sur Hermance. Une magnifique excursion emprunte de culture et de bonne humeur. Denise Bernasconi

Bellevue

Le Black Eagle Line Dance vient de fêter ses 10 ans!

La fête offerte et ouverte à tous s'est tenue le 25 mai dernier à la salle communale.

Caroline Delaloye

La salle avait été soigneusement décorée par les membres du comité, Edith Studer, Elvira et Salvatore Chudzinski. La buvette proposait des boissons et pâtisseries dès 14 h et des food trucks installés sous le préau couvert ont servi des plats chauds dès la fin de la journée.

Un programme d'une centaine de danses sur CD avait été préparé par Elvira pour animer la journée, et plusieurs séances d'initiation à la danse en ligne ont eu lieu pendant l'après-midi. Une séance de récapitulation était prévue en fin de journée avant de laisser la place au groupe les Na-



Les danseurs en ligne face au groupe NadaCowboys venus tout droit de Winterthur. BELD

daCowboys, venus de Winterthur pour animer la soirée jusqu'à mi-

Succès pour les organisateurs

La fête a réuni de nombreux participants, membres du club ou de clubs voisins comme le New Country Smokin'Boots de Bernex et quelques adeptes de ce style de musique. Mercedes Favaro, la première à être venue enseigner ce type de danse à Bellevue, était également présente pour l'occa-

Les membres du comité tirent un bilan très positif de cette fête



Et de dos pendant une des séances d'initiation qui ont eu lieu pendant l'après-midi. BELD

et sont heureux de l'engouement soutenu cette fête qui lui est que connaît le club avec ses quelque 100 membres actifs et ses quatre cours hebdomadaires - plusieurs niveaux répartis entre le lundi et le mardi et des cours de révisions pour chacun le mer-

La Commune de Bellevue a encore actuellement.

chère, puisqu'elle organise un festival country sur un week-end tous les deux ans depuis 2016. Le prochain aura lieu au mois de mai 2025 avec un centre du village à nouveau prêt à l'accueillir, libéré des gros chantiers qui l'occupent

Beau succès pour le Championnat genevois de pétanque triplettes

L'élite de la pétanque genevoise était conviée à Anières pour titiller le cochonnet.

les clubs de pétanque de tout le canton de Genève se sont affron-

Chez les hommes, une quarantaine de triplettes étaient ins-

crites, quatorze chez les dames et une douzaine chez les juniors. Cela faisait un peu plus de 200 joueurs et joueuses.

Les parties ont commencé le En ce dernier week-end du mois samedi matin à 9 h pour les de mai, pendant deux journées, hommes. D'abord en poules éliminatoires le matin. Deux qualifiés par poules et les repêchés ont continué l'après-midi, en élimination directe. Le dimanche, les derniers qualifiés

ont recommencé les parties jusqu'à la finale en fin d'aprèsmidi. C'est le club de Thônex qui est sorti vainqueur de ce championnat en battant le club d'Onex par un sec 13 à 0. Ils deviennent ainsi les nouveaux champions genevois.

Chez les dames, les parties ont commencé le dimanche matin, même système que les hommes et finales en fin de jour-

ment proposé de jolies parties et, qui sait, dans ces jeunes, se profile peut-être un futur champion ou une future championne.

La manifestation a été belle, grâce à une superbe organisation du club de pétanque d'Anières. C'était la première fois qu'il organisait un événement boulistique de cette ampleur. Morgan Flückiger, son

née. Les juniors nous ont égale- président, ainsi que tous les membres du club ont parfaitement rempli leur mission. Préparation des terrains sur la nouvelle place, bar et grillades.

> Un grand merci aussi à la Mairie pour sa participation et au temps, qui s'est montré clément avec les joueurs et joueuses. Pour une première, c'est une grande réussite.

Antoine Zwygart

Meinier fête ses voisins et voisines

La 20e édition de la Fête des voisins bat son plein malgré une météo capricieuse.

Les Meynites ne se sont pas laissés abattre et ont organisé la 20e édition de la Fête des voisins. Les habitants de la Rétuelle et du chemin du Stade ont décoré la place de jeux de divers parasols, ce qui avait l'audace d'apporter chaleur et bonne humeur. À quelques pas de là, Heidi Gusset, coordinatrice sociale, et Haig Mesrobian, concierge des immeubles du centre intergénérationnel, ont joué la carte de la prévoyance en installant tables et chaises à l'intérieur de l'espace.

Petit à petit, enfants, parents et grands-parents ont formé un petit groupe, animant ainsi une soirée intergénérationnelle. L'abondance de divers plats confectionnés par chacun et chacune s'est



convives en les invitant à parcourir l'Asie, l'Orient, l'Espagne et la Grèce, pour revenir en Suisse avec une palette de fromages et de succulents bricelets au cumin, à la moutarde et au basilic... sans oublier les douceurs, avec une tarte à la rhubarbe et aux noisettes ainsi qu'un fondant au chocolat.

La Fête des voisins est un moment de convivialité, d'échanges

mise à titiller les papilles des et de bonne humeur; un instant pour faire connaissance avec ses semblables que l'on croise parfois sans prendre le temps de s'arrêter pour échanger ne serait-ce que quelques banalités. Des minutes riches qui ont l'aplomb de rompre l'isolement et tendent à créer un sentiment d'appartenance au quartier, favorisant ainsi le «mieux vivre ensemble.»

Corinne Sudan

Demi-victoire au parc Lullin à Genthod

Douze vieux et merveilleux marronniers continueront d'apporter ombrage et abris aux visiteurs.

À la suite de la pétition «Non à l'abattage des arbres au parc Lullin!» lancée le 1er juin 2023 par Rachael Reilly, habitante de Genthod, nous voici un an plus tard avec une conclusion. La pétition, qui s'opposait au projet de l'Office cantonal de l'agriculture et de la nature (OCAN) d'abattre des arbres dans la zone forestière du parc Lullin à Genthod, a récolté 242 signatures ainsi que 560 signatures électroniques.

La Commission des pétitions du Grand Conseil a auditionné les pétitionnaires début janvier, puis l'OCAN en février. À la suite de ces auditions, la commission a voté le 26 février par une grande majorité - de douze votes oui, deux votes non et une abstention

- d'apporter son soutien à notre pétition en la renvoyant au Conseil d'État. Le Conseil d'État a ensuite voté sur la pétition en

«Nous sommes contents d'avoir réussi à sauver douze grands et anciens marronniers de l'abattage, le grand marronnier à l'entrée du parc inclus!» nous confirme Rachael. Les autres arbres (31 au total) vont être abattus entre le 1er août 2024 et fin février 2025 pour des raisons de sécurité de la route cantonale et de mise en lumière de la régénération naturelle des autres arbres. Ceux-ci se trouvent au bord du lac aux Bains de Saugy et en bas du parc Lullin.

«Donc pas une victoire totale, mais nous nous réjouissons que les grands marronniers soient toujours chez nous et qu'ils resteront au parc pour encore des années à venir, nous fournissant



Certains arbres seront abattus pour des raisons de SÉCURITÉ. TARA KERPELMAN PUIG

leur ombre ainsi que des abris pour les oiseaux et petits ani-

Tara Kerpelman Puig